
様式第４号（第１５条関係） 

 

会 議 録 
 

１ 附属機関等の会議の名称 

  令和４年度第１回美里町介護保険運営委員会及び美里町地域包括支援センター 

運営協議会 

 

２ 開催日時 令和４年１０月２４日（月）午後２時から午後２時５６分まで 

 

３ 開催場所 美里町健康福祉センターさるびあ館 １階大広間 

 

４ 会議に出席した者 

（１）委員 

高橋文一委員長、清水五郎副委員長、黒沼和良委員、浅野和久委員、阿部大三委員、

高橋郁夫委員、 냡瀬安子委員 

（２）事務局（長寿支援課） 

  渡辺克也課長、相原浩子課長補佐、橋﨑智広課長補佐、高橋ひろみ主幹兼包括ケ

ア係長、髙橋一夫介護保険係長 

 （３）その他 

  なし 

 

５ 議題及び会議の公開・非公開の別 

 議題 

（１）地域密着型サービス事業所の指定等について 

（２）令和３年度美里町介護保険事業決算状況等について 

（３）令和３年度美里町地域包括支援センターの運営報告について 

（４）その他 

   

 会議の公開・非公開の別 

  公開 

 

６ 傍聴人の人数  

  ０人 

 

７ 会議資料 

  別紙のとおり 

 

８ 会議の概要 



渡 辺 課 長 

それでは、令和４年度第１回美里町介護保険運営委員会及び美里

町地域包括支援センター運営協議会を開会いたします。  

初めに、委員に変更がございましたので御報告いたします。お配

りしております委員名簿の４番目になります。町立南郷病院院長の

菅原知広委員が新しく委員として就任しております。 

続きまして、本日出席しております事務局の職員を紹介させてい

ただきます。 

（事務局職員の紹介） 

次に、本日、黒沼篤司委員、菅原知広委員、高橋均委員、山中照

美委員の４人の委員から都合により欠席するとの連絡をいただい

ております。 

美里町介護保険条例第１７条第２項及び美里町地域包括支援セ

ンター条例第１４条第２項の規定により、委員の半数以上の出席が

必要となっておりますが、本日、過半数の委員の御出席をいただい

ておりますので、会議開催の要件を満たしておりますことを御報告

させていただきます。 

次に、次第の２、会議録署名人の選出でございます。 

美里町で定めております附属機関等の設置及び運営に関する指

針に基づき、会議録を作成し、公開することを定めております。会

議終了後、事務局において要約筆記として調製した会議録を作成

し、委員の中から会議録署名人としてお二人を選出し、内容を御確

認後、御署名をいただいた上で、会議録を公開したいと思っており

ます。 

本日の会議録署名人の選出はいかがいたしますか。 

高 橋 委 員 長 事務局において案はありますか。 

渡 辺 課 長 

それでは、事務局から提案させていただきます。会議録署名人の

選出につきましては、本日御出席いただいております、高橋郁夫委

員と阿部大三委員のお二人にお願いできたらと思いますので、提案

をさせていただきます。 

高 橋 委 員 長 

 ただ今の事務局の提案について、よろしいでしょうか。 

 （はいとの声あり。） 

 では、事務局から提案のありましたお二人にお願いしたいと思い

ますので、よろしくお願いいたします。 

渡 辺 課 長 

 ありがとうございます。 

 それでは 会議録署名人のお二人につきましては、事務局で会議

録を作成後にお伺いさせていただきますので、よろしくお願い申し

上げます。 

なお、会議書記につきましては、事務局の長寿支援課、髙橋一夫

介護保険係長が務めさせていたただきます。 

それでは、美里町介護保険条例第１７条第１項及び美里町地域包



括支援センター条例第１４条第１項の規定により、会議の代表者が

会議の議長となることを定めておりますので、高橋委員長を議長と

いたしまして、会議を進めていただきます。 

高橋委員長、よろしくお願いいたします。 

高 橋 委 員 長 

皆さん、こんにちは。午後のお忙しい時間にお集まりいただきま

して、ありがとうございます。貴重な時間ですので、つつがなく会

議が進むことを願っております。皆様の御協力の程、よろしくお願

いいたします。 

 では、早速、会議を始めさせていただきます。次第のとおり進め

させていただきます。 

 それでは、３の議事、（１）地域密着型サービス事業所の指定等に

ついて、事務局、よろしくお願いいたします。 

橋﨑課長補佐 

それでは、議事の（１）地域密着型サービス事業所の指定等につ

いてを御説明させていただきます。 

～（１）地域密着型サービス事業所の指定等について【資料１】

を説明～ 

高 橋 委 員 長 

何か御質問ありますか。御質問等ありましたら挙手をお願いしま

す。 

（挙手なし。） 

では、議事（１）地域密着型サービス事業所の指定等については

報告どおりということでよろしくお願いいたします。 

次、議事（２）に入ります。令和３度美里町介護保険事業決算状

況等について、事務局、よろしくお願いいたします。 

髙 橋    

介護保険係長 

続きまして、議事の（２）令和３度美里町介護保険事業決算状況

等について、御説明させていただきます。 

～（２）令和３度美里町介護保険事業決算状況等について【資料

２】を説明～ 

高 橋 委 員 長 

今の説明で、何か疑問点、質問等がありましたら、挙手をお願い

します。 

（挙手なし。） 

では、議事（２）令和３年度美里町介護保険事業決算状況につい

ては報告どおりということでよろしくお願いいたします。 

続きまして、議事の（３）令和３年度美里町地域包括支援センタ

ーの運営報告について、事務局、よろしくお願いいたします。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

議事の（３）令和３年度美里町地域包括支援センターの運営報告

について、御説明させていただきます。 

～（３）令和３年度美里町地域包括支援センターの運営報告につ

いて【資料３】を説明～ 



高 橋 委 員 長 

今の説明に対して、何か疑問点等ございますか。委員の方々よろ

しくお願いいたします。何かありましたら挙手をお願いします。 

清水副委員長、どうぞ。 

清水副委員長 

今説明のありました資料の中で、ひとり暮らしの高齢者が増加す

るという説明がありましたが、一般介護予防事業、生活支援体制整

備事業という下から２つの事業は、前回の資料にはありませんでし

たが、追加された事業になりますか。 

渡 辺 課 長 

 前回の資料は２枚に分かれておりまして、この２つの事業が２枚

目に記載されておりました。今回、資料が見にくかったことから、

１枚にまとめた資料としております。 

清水副委員長 

はい、分かりました。もう一ついいですか。 

ひとり暮らし高齢者等見守り支援事業で、見直しを図りましたと

いう説明でしたが、それはどのような見直しですか。 

相原課長補佐 

 今までは、何かあったときにボタンを押して緊急時センサーが働

くという機械だけの設置でございましたが、現在は、コールセンタ

ーの方から定期的に安否確認等の問い合わせができるように事業

内容を変更しておりますので、その辺が見直した内容ということに

なっております。 

高 橋 委 員 長  清水副委員長、今の説明でよろしいでしょうか。 

清水副委員長  はい。大丈夫です。 

高 橋 委 員 長 ほかに何か御意見等ありますか。 

廣 瀬 委 員 

資料４ページの（３）②モデル事業で実施地区１行政区、これを

見ると１２回で延べ１９４人、１回当たり１６人以上の方が参加し

ていることになりますね。非常に素晴らしい事業だと思います。 

③支援事業の登録行政区が３つとなっていますが、知り合いから

は、かなり良い事業だと聞いております。実際の回数や参加人数に

ついて、町で把握しているのでしょうか。実施回数や参加人数等を

把握することによって、事業評価ができると思いますのでお聞きし

ました。 

 それからもう一つですが、これはすごく良い事業だと思ったの

が、資料の５ページにある（４）①令和３年９月２４日開催の認知

症予防の啓発講演会事業で、私も参加させていただきましたが、非

常に中身が濃い事業で、とても良かったと思っています。そのため、

このような事業を継続していただければと思います。 

高 橋 委 員 長 今の御意見に対して、事務局からありますか。 



相原課長補佐 

ありがとうございます。 

 資料４ページ（３）③については、現在、集計作業を行っている

ところですが、事業の実施地区も増えてきておりまして、地域づく

りの方も兼ねて行っております。社会福祉協議会と協力しながら、

体力測定の結果に対する評価も併せて行っておりますので、きちん

と数字が把握できましたら、御報告させていただきたいと思ってお

ります。 

高 橋 委 員 長 
ほかに御意見ございますか。 

黒沼委員、どうぞ。 

黒 沼 委 員 

資料４ページの（３）いきいき百歳体操普及事業についてですが、

かなりの実績があるとは聞いていました。行政区長や各地区のボラ

ンティアのみなさんが支援しているようですが、参加人数が増えて

くると、今までよりも大きな施設が必要になってくると思います。

また、すべての施設で上映するための機器が揃っているわけではな

いので、機器への配慮もいただければなと思います。地元の予算だ

けではなく、町からの予算の援助もあれば良いのかなと思いまし

た。もちろん事業自体は非常に評価できるものですので、今後も頑

張っていただきたいと思います。 

髙 橋 委 員 長 事務局からお願いします。 

相原課長補佐 

大変ありがとうございます。 

会場につきましては、もちろん広い会場がある地区だけではない

ので、開催の手法については、長寿支援課、社会福祉協議会、その

地区の行政区長さん、民生委員さん、他に運営に関わっている方と、

どのようにしたら運営できるか協議をしながら行っております。あ

る地区においては、１会場に全員入ることができないので、２回に

分けて、曜日を分けて行っているというところもあります。 

また、機器につきましては、本日の御意見を参考にさせていただ

きながら、どのように支援することができるかを検討させていただ

きたいと思います。 

髙 橋 委 員 長 

良い御意見をいただきましたので、是非、前向きに検討してくだ

さい。そのほかに何かございますでしょうか。 

 廣瀬委員、どうぞ。 



냡 瀬 委 員 

資料の１０ページですが、一番下に（７）認知症カフェとありま

す。これに私、何回か参加させていただいております。１回当たり

の参加者数が３～４人かなと思いますが、事業そのものはすごく良

い事業なので、参加人数が少なく、非常にもったいないと思います。

会場が各コミュニティセンターというのは良いのですが、各地区に

ある身近な小さな会場での開催をしてほしいと思いました。 

 この中ですごく良いなと思ったのが、資料１７ページにある一般

介護予防事業における認知症の啓発、認知症サポーターが参加して

認知症カフェを開催するというのは、すごく良い取組だなと思いま

した。是非、地区を細かく分けて、認知症カフェを開催していただ

きたいなと思いました。よろしくお願いします。 

高 橋 委 員 長 

 是非、今の御意見を参考にし、前向きに検討していただきたいと

思います。 

 ほかに、よろしいですか。 

 清水副委員長、どうぞ。 

清水副委員長 

全体的なことになると思うんですが、美里町は介護予防事業が大

分効果を上げているようですが、加齢とともに体力は低下していく

と思うんですよ。体力維持が精いっぱいで、介護度が上がっていく

のは当然だと思うんですね。どうしたら自立した人生を送ることが

できるのかをみんなで真剣に考える必要があると思います。美里町

も当然のように人口が減ってきております。そうすると、ある程度

介護が必要となる人数も予測ができると思うので、先を見越した取

組が必要ではないかと思いました。 

高 橋 委 員 長 

はい、ありがとうございました。 

美里町は、事務局の努力もあって要介護度の高い高齢者が急激に

増えていないのは良いことだと思います。これを継続できるよう

に、事業も多くではなく、絞りながら事業展開をお願いしたいと思

います。 

ほかに御意見等ございますか。よろしいですか。 

なければ（４）その他、事務局からお願いします。 

橋﨑課長補佐 
～次回の運営委員会及び運営協議会の日程について、第９期介護

保険事業計画策定について、説明～ 

高 橋 委 員 長 

今、事務局から（４）その他の説明がありました。 

 本当に最後になりますけど、言い残した御意見等あればお願いい

たします。 

（なしの声あり。） 

 よろしいですか。今日は滞りなく、迅速に進みました。ありがと

うございます。 

 それでは、事務局に戻します。 



渡 辺 課 長 

高橋委員長、ありがとうございました。本日の会議において、委

員の皆様にそれぞれのお立場からの御意見、御提言をいただきあり

がとうございました。 

引き続き、新型コロナウイルスの感染拡大防止に努めながら、当

課の各事業を進めていきたいと思っております。引き続き、委員皆

様の御協力をお願い申し上げます。 

以上を持ちまして、令和４年度第１回美里町介護保険運営委員会

及び美里町地域包括支援センター運営協議会を閉会いたします。委

員の皆様、本日はありがとうございました。 

 

会議の経過を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。 

 

    令和  年  月  日 

 

                署名委員                

 

                署名委員                

 


